

LAND aktiv MÜNSTER

Schorlemerstr. 11
48143 Münster
Tel.: 0251 / 5 39 13-12
Fax: 0251 / 5 39 13-28
www.klb-muenster.de
e-mail: info@klb-muenster.de
Redaktion: Ulrich Oskamp

Guter Rat

An einem Sommermorgen
da nimm den Wanderstab,
es fallen deine Sorgen
wie Nebel von dir ab.

Des Himmels heitre Bläue
lacht dir ins Herz hinein
und schließt, wie Gottes Treue,
mit seinem Dach dich ein.

Rings Blüten nur und Triebe
und Halme von Segen schwer,
dir ist, als zöge die Liebe
des Weges nebenher.

So heimisch alles klingt
als wie im Vaterhaus,
und über die Lerchen schwingt
die Seele sich hinaus.

Theodor Fontane

TERMINE

Sommerstudienwoche Warendorf

Termin: 22. - 28.08.2022
Thema: Landwirtschaft und Kulturgeschichten im Schwabenland
Leitung: Christina Börger
Ort: Oberschwaben

Agrartour der KLB Borken

Termin: 22. - 24.08.2022
Leitung: Hugo Roes, Ulrich Oskamp
Ort: Hitzacker an der Elbe

Auszeit für Frauen

Termin: 01. - 04.09.2022
Thema: „Sehnsucht nach dem Mee(h)r“
Leitung: Marlies Wiesmann
Ort: Nordseeinsel Borkum

Pilgern auf dem Jakobsweg 2022

Termin: 10. - 18.09.2022
Leitung: Margret Schemmer, Monika Havel, Bernd Hante
Ort: Gielsdorf bis Minden an der Luxemburgischen Grenze

Weitere Infos unter:
www.klb-muenster.de oder 0251-5391312

Hoftag bei Familie Große Kintrup

Am Sonntag den 15.05.2022 traf sich die „KLB Junges Land“ zu einem gemeinsamen Tag auf dem Milchviehbetrieb der Familie Große Kintrup in der Bauernschaft Kasewinkel bei Münster.

Der sonnige Vormittag begann mit einem Open Air Gottesdienst mit unserem Diözesanpräses Bernd Hante in einer traumhaften Gartenkulisse. Nach dem festlichen Beisammensein stärkten sich die Familien mit kühlen Getränken und einem leckeren Grillbuffet. Zum Nachtisch wurden einige Leckereien aus der hofeigenen Molkerei verkostet. Von Erdbeermilch bis Schokoladenpudding blieben keine Wünsche offen. Anschließend führte Leonard Große Kintup die Gruppe über seinen Hof und durch die Stallungen, des seit Jahrhunderten bestehenden Standortes des heutigen Familienbetriebes. Für die Kinder der jungen Familien gab es jede Menge Spielmöglichkeiten und einen gemeinsam gefundenen Schatz zu bergen. Bei guten Gesprächen und ausgelassener Stimmung ließen sich alle durch den Nachmittag treiben und den Tag ausklingen.



Familienaktionstag im Kletterwald

„Adrenalin für die ganze Familie“ gab es am 29.05.2022 beim Familienaktionstag der KLB im Kletterwald Borken, wo sowohl Erwachsene als auch Kinder die Herausforderung annahmen, Hindernisse in bis zu 15 Metern Höhe zu überwinden. Nach einer kurzen Einweisung in den Kletterwald machten sich die Familien auf den Weg, um sich von Baum zu Baum zu bewegen, jeder nach seinen eigenen Fähigkeiten und Möglichkeiten. Zur zwischenzeitlichen Stärkung gab es ein gemütliches Picknick im Wald. Nach dem aktionsreichen Programm endete der Tag mit einem gemeinsamen Familiengottesdienst in der St.-Ludgerus-Kapelle in Hoxfeld.



Ihr möchtet auch bei dem nächsten Familienaktionstag dabei sein?

Dann meldet euch schnell unter: www.klb-muenster.de/themen/familienarbeit/
oder 0251/539 13 12



Treffen der Landsenior*innen Borken



Die Landsenior*innen Borken sind im Mai, nach langer Coronapause, mit einem Treffen in Stadtlohn-Büren neu gestartet.

Im Landgasthaus Ritter stellte Josef Schülting (hier im Bild) in beeindruckender Weise die Geschichte der Kapellengemeinde St. Karl Borromäus vor. Die Gemeinde hat im Jahr 2014 ihr 100-jähriges Jubiläum gefeiert.

Das gesammelte Wissen über die Kirche und die Umgebung wurde damals in einem Buch zusammengefasst.

Gespickt mit Anekdoten über kleine Rivalitäten in der Bauernschaft war es ein sehr unterhaltsamer Nachmittag, zu dem Teamsprecher Willi Jünck 59 Landsenior*innen begrüßen konnte.

Wandern auf dem Ludgerusweg



25 Kilometer per pedes von Havixbeck nach Münster war die Herausforderung, die sich 14 Personen am Sonntag, den 22. Mai 2022 vorgenommen hatten. „Schön, aber anstrengend“ lautete das Fazit von Margret Schemmer, die zusammen mit Monika Stockmann die Pilgeretappe auf dem Ludgerusweg vorbereitet hatte. Bei Impulsen, guten Gesprächen und einem gemeinsamen Kaffeetrinken hatte alle Teilnehmer*innen einen erlebnisreichen Tag.

KLB Niederrhein besuchte RWE Gasspeicheranlage in Xanten



Groß war das Interesse am Besuch der Gasspeicheranlage in Xanten. Leider durften aus Sicherheitsgründen nur 10 Personen teilnehmen. Seit über 30 Jahren wird in Xanten 1000 Meter unter der Erde Erdgas in acht abgeschlossenen Kammern, sogenannten Kavernenspeichern, gelagert. Diese bieten Kapazitäten für rund 200.000 Kubikmeter Erdgas. Die Kavernenspeicher sind nicht erst seit dem Ukrainekrieg ein wichtiger Speicher für die Gasversorgung in Deutschland.

Ein weiterer Besichtigungstermin steht schon fest: Montag, 11. Juli 2022 um 14.00 Uhr. Anmeldungen sind ab sofort bei Johannes Krebber (02825 /939770) möglich.

Mariengedenken im Monat Mai

Die KLB Region Warendorf, im Garten der LVHS Freckenhorst unter dem Kreuz der LVHS Kapelle und die KLB Epe an der Marienkapelle auf dem Hof Frieler, feierten zwei gut besuchte Maiandachten.

Pastoralreferentin Marion Nolte in Epe und Diakon Hubert Wernsmann in Freckenhorst haben die Andachten gestaltet.

Beide Angebote waren auch ein willkommener Anlass für Gespräche über „Gott und die Welt“ beim anschließenden Beisammensein bei perfektem Frühlingwetter.



Maiandacht in der LVHS



Maiandacht in Epe



Friedensgang zur Bruder-Klaus-Kapelle



Das Christliche Landvolk war bei herrlichem Sonnenschein auf dem Weg zur Bruder-Klaus-Kapelle. Der ursprüngliche Anlass war, dass vor 35 Jahren der Grundstein für die Bruder-Klaus-Kapelle gelegt wurde. Doch die letzten Wochen zeigen uns, wie zerbrechlich der Frieden ist. An fünf Stationen wurden aktuelle und auch vergangene Themen

mit Texten, Gebeten und Liedern angesprochen. Die bedeutendste politische Vermittlung von Bruder Klaus war 1481, als er als Friedensvermittler die Einheit der Schweiz rettete. An verschiedenen Stationen wurde an die Schrecken der Kriege und den Holocaust im 2. Weltkrieg erinnert. An der vorletzten Station ging es um das aktuelle Thema Krieg. Die Nachrichten und die Bilder aus den Kriegsgebieten machen uns sprachlos und fassungslos. Ohnmacht und Ängste begleiten uns. Beendet wurde der Friedensgang an der Bruder-Klaus-Kapelle mit einem Lesungstext, Fürbitten, Gebeten und einem Segensgebet in alle vier Himmelsrichtungen. Im Anschluss wurden alle eingeladen, an das Friedensnetz, welches im Eingangsbereich der Friedenskapelle hing, weiter zu knüpfen und es weiter zu gestalten.

Ulrike Schlagheck

Die Veränderungen werden kommen! - Gesprächsabend über die Zukunft der Kirche -



Zu einem Gesprächsabend mit Pastor Heilenkötter trafen sich die Mitglieder des Christlichen Landvolks im Torhaus. In lockerer Runde wurden über aktuelle Themen in der Katholischen Kirche und über Themen hier vor Ort gesprochen. Wie die Zukunft der Kirche – auch hier in Havixbeck – aussehen könnte, darüber kann nur philosophiert werden. Die Veränderungen werden kommen, da waren sich alle einig.

Ulrike Schlagheck

SOMMER-AUSFLUGSTIPP „Ohne Zäune zwischen Mensch und Tier“

Es gibt viel im Wildpark Vosswinkel zu entdecken...

- Rundwege durch die Wildreviere und den Botanischen Wald mit Aussichtskanzeln und Besucherplattformen
- Waldstationen und Waldteiche
- Wildfütterungen mit Wildhegerinformation
- Wildbeobachtungen und (nette) Tierbegegnungen
- Übernachtungen im Wald
- Waldschule und Barfußpfad
- Abenteuerspielplatz und vielfältige Angebote des Waldcafes Böer

Der Wald ist täglich in der Zeit von 9.00 Uhr bis 17.00 Uhr geöffnet bzw. zugänglich.



WILDWALD VOSSWINKEL - Bellingsen 5 - D-59757 Arnsberg-Vosswinkel



Herzlichen Glückwunsch

zum silbernen Weihejubiläum von Carsten W. Franken

Am 18. Mai 2022 feierte unser ehemaliger Präses Carsten W. Franken sein silbernes Weihejubiläum. Wir gratulieren herzlich und wünschen Gottes Segen!